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Представляем кандидатов 
Игорь ПАВЛОВ: 

„Свою работу 
оцениваю 
как нормальную 
и честную 

— XX съезд ВЛКСМ оценил ситуа
цию, сложившуюся в комсомоле, как 
предкризисную, второй пленум — как 
кризис. Может ли продлить XXI съезд 
эту цепочку определений? 

— XX съезд не решил ни одного 
конкретного вопроса, волнующего 
первичные организации. Задача цент
ра — определить позицию комсомола. 
А кто будет выполнять принятые ре
шения, если рассыплются первичные? 
На восьмом пленуме ЦК я предложил 
повестку для следующего пленума 
«Перспективы развития первичных ор
ганизаций», а ее не приняли. Если 
XXI съезд пойдет на раскол, мы мо
жем-дать свою альтернативу: федера
ция молодых рабочих ММК. Мораль
но и психологически мы к этому гото
вы. 

— Как оцениваешь положение Дел 
в комсомоле на ММК и свою работу.-

— У меня такие отношения с -ЦК 
ВЛКСМ: дайте возможность, мы бу
дем работать. Так должно быть. в 
комсомольской организации ММК. А 
у нас постоянное ожидание приказа 
сверху, нет поддержки, помощи мало. 
Мешает «дедовщина» и ценз оседлос
ти. А вообще комсомольская органи
зация комбината только встает на но
ги, у нее только-только прорезаются 
зубки и ставится голосочек. 

Свою работу оцениваю как нор
мальную и честную. 

— Сразу ли согласился баллотиро
ваться или были сомнения? 

— Надо доделать то, что задумано, 
запланировано. Месяцев 9, я думаю, 
хватит. А сомнения были, в основном, 
личного, чисто человеческого плана. 

— Что ждешь от конференции? 
— Конференция должна поставить 

задачи и показать позицию комсомо
ла во взаимоотношениях с хозяйствен
ным руководством, которая должна 
проявиться как партнерство. 

На правом фланге пятилетки 

Игорь ЧУМИЧЕВ: 

„Себя оценивать 
нужно делами. . ." 

— XX съезд ВЛКСМ оценил ситуа
цию, сложившуюся в комсомоле, как 
предкризисную, второй пленум — как 
кризис. Может ли продлить XXI съезд 
эту цепочку определений? 

— Возможно, что такие решения 
будут. На XXI съезде ВЛКСМ, это 
уже явно, будет продолжаться пере
стройка сверху. Пока это неизбежно, 
ведь комсомол — это слепок общест
ва. Скорее всего будут говорить о. 
федерализме, о новом строении ком-

1 сомола, но организация останется-
единой. 

— Как оцениваешь положение дел 
в комсомоле на ММК и свою работу? 

— Положение дел очень давно оце
ниваю как кризисное. Мне иногда ка
жется, что годами воспитанное соци
альное единство привело к противо
положной ситуации: к всеобщему без-.' 
различию. Когда наступит всеобщее 
понимание, что в организации нужно 
прежде всего работать, что может 
сократить ряды, можно надеяться на 
изменение. Ясно и то, что нужно ме
нять стиль общения в комсомоле, учи
тывать человеческий фактор, беречь 
индивидуальность. Основой взаимоот
ношений должна стать правда. Ком
сомольская организация ММК не 
развалится хотя бы потому, что су
ществуют традиции в отношениях 
комсомола с хозяйственным руковод
ством, может быть, именно эти тради
ции дадут толчок вперед. 

Что касается самооценки—ну, ска
жите, какие для этого, существуют 
критерии? Себя оценивать нужно де
лами, а не словами. 

— Сразу ли согласился баллотиро
ваться или были сомнения? 

— Сомнений не было. Моя работа 
по сути не изменится. Должна при
сутствовать та же самостоятельность 
и ответственность. 

— Что ждешь от конференции? 
— Жду единственного, даже не как 

комсомольский работник, а как обык
новенный человек. Конференция дол
жна показать, что комсомольская ор
ганизация ММК действительно нуж
на. И, может быть, покажется стран
ным, но хочется доказать именно ру
ководству комбината, что комсомол 
существует не просто как аксиома, не 
чисто номинально., а как помощник и 
партнер хозяйственного руководства. 
Тогда наверняка нам будет легче об
щаться и вести совместную работу. 

Уже более двадцати лет отработал в третьем марте
новском цехе Николай Георгиевич КРИВОРОТОВ. На
чинал выпускником профтехучилища, стал бригадиром 
электрослесарей. Не случайно избрали его общест
венным инспектором по технике безопасности. В этом — 
немалая часть его шефских, обязанностей. 

Фото В, Макаренко, 

Репортерская 

хроника 

Огородные 

заботы 

горняков 
Горно - обогатительное 

производство, славяще
еся заботой о своих са
довых участках и полив
ных огородах, и сегодня 
продолжает работу в 
этом направлении. 

Коллективный сад «Гор
няк» увеличился на 117 
участков, огороды также 
расширены на 20 гекта
ров.. Недавно собран уро
жай, ко загородные уча
стки горняков не пусте
ют: идет подготовка к 
следующей весне. Вся 
земля уже вспахана, за
везено 1О00 тонн органи
ческих удобрений, щебен
кой отсыпаются дороги 
на картофельные поля, 
заканчивается благоуст
ройство дорог в саду. 

Такая система: «готовь 
сани летом» — у горня
ков давно стала нормой. 
И другим профкомам на
до взять их опыт на во
оружение. 

У хорощего хозяина 
все делается вовремя, 
оттого горняки всегда с 
урожаем. 

Почта редакции — — • 

Отзовется добрым словом 
Уважаемая редакция 

«ММ»! Я хотел бы, что
бы вы опубликовали мое 
маленькое письмо. 

Я ехал в трамвае от 
остановки «Ул. Тевося-
на» до «Центрального 
рынка». Водитель трам
вая вежливым голосом 
объявлял все остановки, 
желая пассажирам при 
выходе хорошего отдыха 
и хооршей работы. Так
же всех предупреждал 
соблюдать правила до
рожного движения. 

Ехал я во втором ваго
не, -видел, как пассажи
ры отзывались о водите
ле: мол, вот бы все так 
относились к своей рабо
те. От такой малости в 
салоне было приподня
тое настроение пассажи
ров. Доехав до Цент
рального рынка, я пере
сел в первый вагон, так 
как меня этот водитель 
заинтересовал. 25 остано
вок, пока я ехал в трам
вае, водитель объявлял 
их все неизменно вежли

вым голосом. Это было 
14 октября в 11 часов, 
трамвай шел маршрутом 
№ 9, вагон № 2155. М 
записал фамилию водите
ля. Им оказался моло
дой паренек В. А. Ямщи
ков. Он заслуживает ува
жения и всяческого по
ощрения. Хороших лю
дей должны знать. А вза
имное уважение водите
ля и пассажиров делает 
людей добрее и милосерд
нее. 

С уважением 
А. П. ЖИТКОВ, 

майор в отставке. 

Отчеты и выборы в комсомоле 

ИЗ Б Р А Н президиум, уточ
нена повестка, утверж

ден регламент.^ Секретарь 
комсомольской организации 
прокатного производства Ев
гений Яковлев переходит к 
отчетному докладу. Начина
ет с оценки ситуации, сло
жившейся сегодня в комсо
молии страны и в частности 
на ММК. Если в 1988 году 
численность комсомольцев 
в прокатном производстве 
составляла 1980 человек, то 
на текущий момент она на
считывает 1657 комсомоль
цев. Причин несколько: и 

, падение авторитета комсомо
ла, и тяжелые условия тру
да, и отсутствие социальных 
благ. Для решения проблем 
необходима активность м )-
лодежи и тесное сотрудниче
ство комсомола с общест
венными4 организациями и 
администрацией произвол-
ства, представительство мо
лодежи в выборных органах. 
Последовательно, кратко, яс
но освещал докладчик каж
дую тему. При распределе
нии в 1988 году 19 квартир 
М Ж К не было прежней 
уравниловки. После измене
ния условий соревнований из 
39 ранее существующих 
КМК осталось только семь. 
44 тысячи рублей составля
ют взносы комсомольцев-
прокатчиков, и сегодня необ
ходимо, чтобы 50 процентов 
этих денег оставалось в ко
митете, а пока на их счету 
1,1,5 тысячи, которые посту
пили от сбора металлолома, 
подрядных работ. Так же в 
докладе говорилось о куль
турно-массовых и спортив
ных мероприятиях, о шеф
ской раббте в лагере «Гор
ное ущелье» и школах. Осо
бое внимание было заостре
но на низком уровне инфор
мированности рядовых ком 
сомольцев. Зачастую свежая 
информация передается по 
принципу игры в «глухой те
лефон», "а потому должна 
быть строгая явка на сове
щание секретарей, регуляр
ное посещение сменно-
встречных собраний. Один 
за другим выходили ре
бята, многие говорили 
из зала. У каждого было 
что-то свое, но все выступ
ления слились в одну боль
шую тему: в основном гово
рили о правах молодежи. . 

— Права на социальные 
блага неловек получает про
работав 3 года, а то и 5 лет. 
Молодежь отбрасывается в 
сторону даже при распреде
лении товаров молодежного 
спроса: «видиков», «Шар-
пов», спортинвентаря... 

— Что толку от сущест
вования ответственных за 
работу с молодежью в проф
коме и парткоме?-Их дея
тельность сводится к выслу
шиванию и сочувствию. На 
деле такой работой занима
ются сами молодые — ко
митет комсомола производ
ства во главе с секретарем. 

— Несправедливо-, что с 
переходом на комсомоль
скую работу люди теряют 
до 100 рублей в заработной 
плате,,. 

— Сейчас модно упрекать 
молодежь, говоря «мьЛпере-

ки принятого регламента,но 
молодые ждали ' твета . 

че всего и это нечестный 
разговьр! 

Дольше всех говорил пред
седатель профкома производ
ства А. В. Яковлев. По вре
мени его речь вышла за рам-

гсла'л 
*тве 

— Распределение жилья 
идет на основании жилищ
ного законодательства. Всем 
известно, что проблема жи
лья на производстве одна из 
острейших. А квартиры ну
жны всем: и пожилым, и мо
лодым. Давайте развивать 
систему строительства МЖК. 

Пре н и я п род о л ж а ли сь: 
— Активистов мало, об

щественными делами зани-

перечислить средства на по
лезное дело, я думаю, никто 
не откажется, все помогут. 

— Полгода прошло, как я 
пришел из армии. Если 
сравнить жизнь комсомоль
ской организации тогда и 
сейчас, с уверенностью отме
чу, что она стала лучше, ин
тереснее. 

Этими словами, вызываю
щими оптимизм, и хочется 
подвести.черту под прения
ми. Все выступавшие оцени
ли работу комитета комсо
мола производства удовлет
ворите л ьн ой, з ачитыв а ется 
постановление, а конферен
ция его утверждает. Изби
рается новый комитет ком-

„Все в твоих 
руках... 

мается кучка людей, а тре
буют внимания при распре
делении дефицита среди 
комсомольцев все. Вчера со
бирали металлолом и при
шли только соревнующиеся 
за право стать бойцом 

мжк-
— Да, интересы молодежи 

должен защищать комсомол. 
А о чем мы спорим? Если 
мы будем заниматься толь
ко дележкой, нам скоро не
чего будет делать. 

— Делим, спорим, делим... 
Посмотрите, какая у нас 
рождаемость... А заболевае
мость! Одним из направле
ний в работе комсомола 
должно быть выделение 
средств на развитие здраво
охранения, с т р ои те л ь р тв о 
детских учреждений. 

— Надо вкладывать день
ги в больницы, детские до
ма. Всем хочется жить нор
мально уже сегодня. У нас 
в цехе одна восьмая часть 
молодежи, значит одна вось
мая товаров наша. Этот во
прос решен в СТК. А знаете, 
почему у молодежи чувство 
обделенности? Потому что 
работают в комсомоле, пред
лагают и требуют одни и 
те же. Есть разница в том: 
придет 10 человек и предъя
вит свои права или 150? То
гда можно, показав работу, 
что-то и потребовать, если 
доходит до этого. 

— «Под лежачий камень 
вода не бежит» — любой 
вопрос можно решить са
мим. ПоКа права ребят от
стаивает секретарь комитета 
комсомола производства, а 
должен коллектив. Нам, без
условно, нужны профком, 
партком, но посмотрите са
ми: у них хватает своих 
проблем, которые они не 
могут решить. Основная по
мощь должна быть от коми
тета комсомола ММК и на 
его же уровне должны ре
шаться .общечеловеческие 
проблемы*- больницы, дет
ские сады. 

— Плохая информирован
ность. Часто просьбы пере
даются через кого-то. Ребя
та иногда не знают, чего от 
них ждут и где. А ведь е е 

сомола численностью в де-
.вять человек. В прежнем 
было одиннадцать, но в ра
боте выяснилось: двое ока
зались балластом. Затем по 
единодушному мнению чле
нов комитета Евгений Яков
лев вновь избирается секре
тарем комсомольской орга
низации прокатного произ
водства. В этом, мне кажет
ся, сомнений не было ни у 
кого.. 

Впервые я увидела Же
ню в сентябре на комсо
мольском собрании у Ками-
ля См ахова в доменном це
хе. 

— Пришел к Другу на со
брание, — просто ответил 
он. 

А 12 октября на проход
ной, ведущей в первый об
жимный цех, мне встретил
ся Дима Мельников (из 
ГОП), который шел к дру
гу на конференцию. Когда 
знаешь, что есть человек, ко
торый беспокоится за тебя, 
с которым можно все обсу
дить, о чем-то посоветовать
ся, ког.да видишь дружес
кую поддержку,- становится 
действительно легче рабо
тать. Тогда в доменном це
хе, уже после собрания, Же
ня объяснял мне положе
ние, сложившееся в комсо
мольской ..организации ком
бината, рассказывал о сво
ей работе, говорил о паде
нии авторитета комсомола, 
отметив, что основная при
чина этого в нежелании или 
неумении лидеров поднять 
молодежь на интересные, де
ла. Ни одной пустой фразы, 
каждое слово этого челове
ка шло из глубины души и 
было прочувствовано... То 
же можно сказать и о выс
туплении его на конферен
ции. И, может быть, именно 
настроение секретаря пере
няли комсомольцы, его лич
ное отношение к работе ста
ло примером для них? 

Понравились откровен
ность и искренность. Понра
вилось стремление действо
вать- для того, чтобы инте
ресно жить. - Для нынешнего 
положения дел в ВЛКСМ 
это уже так мн;ого. 


